
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1192/2019 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt betreffend 
Sachstand Rheinufergestaltung (CDU) 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Welcher Zeitplan ist für die Neugestaltung vorgesehen? 
 
Die Vorgehensweise der Maßnahme Rheinufer- Gestaltung entspricht einschließlich Zeitplan 
weiterhin der Vorlage 0012/2019, die am 30.01.2019 dem Ortsbeirat zur Vorberatung vorlag 
und  abschließend am 13.02.2019 durch den Stadtrat beschlossen wurde. 
 
2. Wie ist der momentane Planungsstand? 
 
Zum ersten Bauabschnitt zwischen Theodor- Heuss- Brücke und der Rheinufer- Tiefgarage er-
folgt aktuell die Ämterkoordinierung, parallel wurde ein VGV- Verfahren gestartet, mit dem Ziel, 
ein Planungsbüro zur Erarbeitung der erforderlichen Antragspläne zu beauftragen. 
 
3. Inwiefern ist beabsichtigt von den Planungen des Rheinuferforums abzuweichen? 
 
Seitens der Verwaltung werden die Maßgaben und Ziele des Rheinufer- Forums weiterhin als 
sinnvoll und richtig erachtet, eine grundsätzliche Abweichung ist derzeit nicht vorgesehen. 
 
4. Von welchen Kosten für die Neugestaltung kann ausgegangen werden und wer trägt diese? 
 
Derzeit bindend für die gesamten Herstellungs- Kosten ist der Förderhöchstsatz von 275,- € 
(brutto) / qm seitens des Fördergebers. Von diesen förderfähigen Kosten trägt die Stadt Mainz 
10 Prozent Eigenleistungen. Die entsprechenden Kosten der einzelnen Abschnitte sind in o.g. 
Vorlage benannt. 
 
5. Wann und wie soll der Ortsbeirat in die Planungen eingebunden werden? 
 
Den Mitgliedern des Ortsbeirates steht es offen, an der geplanten Bürger- Informationsveran-
staltung teilzunehmen. Selbstverständlich werden entsprechende Vorlagen auch dem Ortsbei-
rat vorgelegt. 
 
6. Wann und wie werden die Bürger in die Planungen eingebunden? 
 
Eine Bürger- Veranstaltung ist für den 06.11.2019 um 20:00 Uhr im Ratssaal des Mainzer Rat-
hauses geplant. 
 
Mainz, 11.09.2019 
 
gez. Eder 
 
Katrin Eder 
Beigeordnete 


